

# 明るい秋

No. 2013年08月04日

日本共産党北南地区委員会  
萩市委員会 0838(21)3177  
五十嵐ひとみ 0838(55)0566  
kinn2@haginet.ne.jp

## 無料法律相談

8月21日(水)  
14時30分～16時

予約が必要です  
弁護士が相談にのります



## 一人住まい 高齢者 片づけもままならない状況 ご支援を待っています

日本共産党萩市女性部長 五十嵐ひとみ

萩市東部の水害の被害の現状を目の当たりにして、絶句してしまいました。

て集落がたくさん孤立しています。農地や水路、山林崩壊、林道の被害は無数にあります。

政府の視察団が萩市長や市の職員、マスコミ関係者と集団で歩いていました。

ほうふつとさせるものでした。水に引きずられたようにつぶされた家、床下をえぐり取られてからうじて立つてゐる建物。家中を踊り狂つたような家具類、水につかつた

付けをしなくてはと早々に畠を出すところもありました。が、水分を含んだ畠の重いこと。私一人の力ではピクリともしません。被災された方は、間に進もうと懸命です。

大量のごみの処理、ライフルラインの早い復旧、各家庭の泥出し、食の確保、などなり、市民の命、生活が先です。他市他県にどんどん援助を要請すべきです。隣町の温泉が

28日の朝から降り始めた非常に激しい雨は、時間雨量が130mmを超える豪雨が数時間かかり、数時間休みなく降り続いたことによつて、土砂崩れ、河川の氾濫、堤防の決壊、床上浸水、床下浸水など甚大な被害が出ました。国道191号、国道315号が寸断され、県道は各地でがけ崩れ、崩壊、流失と地域間の連絡も絶たれました。市道、農道も崩れ、川の堤防が決壊し川に流されかけた住宅を調査する仁比そうへい議員

萩市に須佐・田万川・むつみ、阿武町で7月28日、集中豪雨が発生し、死者、行方不明者が発生しました。

## 須佐 田万川に集中豪雨

## 死者・行方不明者

時間雨量130mmを超える豪雨が数時間



川の堤防が決壊し川に流されかけた住宅を調査する仁比そうへい議員

28日の朝から降り始めた非常に激しい雨は、時間雨量が130mmを超えた。これが、数時間休みなく降り続いたことによつて、土砂崩れ、河川の氾濫、堤防の決壊、床上浸水、床下浸水など甚大な被害が出ました。国道191号、国道315号が寸断され、県道は各地でがけ崩れ、崩壊、流失と地域間の連絡も絶たれました。市道、農道も崩れ、

江崎もキヌヤ付近が水没し、大きな被害になっていました。須佐では、須佐川が氾濫し、甚大な被害が出ていました。唐津集落は、土砂が集落を埋め尽くし、交通が途絶し、孤立しています。松原集落かく30日に被害状況の調査に入りました。

## 仁比そうへい参議院議員が被害状況の調査

30日

7月の参議院選挙で当選した仁比そうへい議員がさつそく30日に被害状況の調査に入りました。

仁比議員は、特別養護老人ホームで、職員が必死で入所された家など、元の姿とは全く違う様相を見せていました。

被災にあつた人たちへの支援の在り方などについて、詳しいアドバイスをしてくれました。

では、床上浸水など、街並みのほとんどが水没しました。川のそばでは、川に流れ架けられました。原形をとどめな

い状況です。江崎もキヌヤ付近が水没し、大きな被害になっていました。須佐では、須佐川が氾濫し、甚大な被害が出ていました。唐津集落は、土砂が集落を埋め尽くし、交通が途絶し、孤立しています。松原集落かく30日に被害状況の調査に入りました。

被災者のみなさんの声をしっかりと受け止め、対応していけるようがんばります。多くの支援をお待ちしています。

萩市議会議員 日本共産党 宮内きんじ

今回の須佐多摩川を中心とした被害は、地元だけではなくなり傾いています。高岩橋の県道は、流失し、護岸も決壊して本郷の水田は河原になりました。原形をとどめない状況です。江崎もキヌヤ付近が水没し、大きな被害になっていました。須佐では、須佐川が氾濫し、甚大な被害が出ていました。唐津集落は、土砂が集落を埋め尽くし、交通が途絶し、孤立しています。松原集落かく30日に被害状況の調査に入りました。

仁比議員は、特別養護老人ホームで、職員が必死で入所された家など、元の姿とは全く違う様相を見せていました。被災者のみなさんの声をしっかりと受け止め、対応していけるようがんばります。多くの支援をお待ちしています。

しかし、一人住まいや空き家も多く、高齢化の進んでいる地域はなかなか手つかずのところも多数あります。道端に出されるごみの山は、どんどん増えています。断水でも、家の泥を出せず、それで動きを止めると重い現実がしかかってきそうで本当に大変です。

家の中の泥を出せず、それで

ところも多数あります。道端

に出されるごみの山は、どんどん増えていきます。断水でも、

家の泥を出せず、それで

ところも多数あります。道端

に出されるごみの山は、どんどん増えていきます。断水でも、

&lt;p



裏山が崩れ倒壊した家屋 小川



消防機庫流れかけた小川



濁流が押し寄せ全壊状態の住宅 小川



決壊した堤防 川になった水田 小川



通行不能になった県道高岩橋 小川



濁流にのまれた小川小学校と保育園



濁流が施設の中を流れた阿北苑 小川



ゴミ出しの支援をする党ボランティア 須佐



家屋に流入した大量の倒木 須佐



裏山崩落で全壊し国道に押し出された住宅 須佐



ここまで水が来たと話す住民 須佐



崩落した191号道路

ここに乗せた写真はほんの一部です。いたるところに甚大な被害があります。街中では浸水した家屋からの泥出し、ゴミだし、それを集積場まで運ぶ仕事などたくさんの方々の手を必要としています。



裏山崩落で全壊状態の住宅 須佐